

Director:
BARTOLOMÉ TRUYOLS LLITERAS

Manacor, 12 de Marzo de 1938
2.º Año Triunfal

Semanario local

Jefes, Oficiales y Marineros del glorioso Crucero BALEARES

que ofrendaron su vida por la Patria

¡PRESENTES!

¡VIVA FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA!

PASO A LA JUVENTUD

Como dijimos en muchas ocasiones desde nuestras columnas, fué el deseo de que Manacor tuviera su periódico, defensor de intereses locales y portavoz de anhelos ciudadanos, el único motivo que nos sostuvo en la tarea de pergeñar nuestro Semanario local.

El amor a nuestro pueblo de Manacor, a este pueblo tan querido, anquilosado en la calma de su tradición, alentó nuestra labor y espoleó nuestro empeño, frente a las dificultades que la apatía de unos y la enemiga de los otros, oponían como obstáculos a la marcha de la misión que nos habíamos impuesto, como deber y sacrificio.

Tres etapas de periodismo pueblerino hemos cubierto, localizando en el amor a nuestra ciudad, en los anhelos de su adelanto y grandeza, el amor a la madre Patria; tres etapas durante las cuales luchamos por y para Manacor, sin otra finalidad que la de agudizar el cariño de nuestros conciudadanos por el pueblo que les vió nacer, para despertar en ellos el celo por el prestigio de nuestra ciudad en el concierto de las poblaciones hermanas que forman nuestra España; tres épocas que acabaron todas y cada una, como suspensión de actividades frente a la apatía legendaria de un pueblo rímido, pero suspensiones tempora-

les para reemprender la tarea nuevamente y con bríos renovados, ya que nuestro cansancio no era vencimiento, nuestra tregua, no era renuncia: Manacor debía tener un periódico, por modesto que fuera; lo ha tenido, y lo tendrá.

Desde hace bastantes meses, la Jefatura Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. nos habló de un proyecto de Semanario, que condensase en sus columnas el espíritu de la nueva y pujante organización, base y artífice del Nuevo Imperio; le ofrecimos nuestro modesto RENACER, para que en manos de esta juventud, que con entusiasmo y tesón lucha por la completa implantación en nuestra Patria de las nuevas formas y los nuevos modos, que caracterizan la Era Azul, sacara rebrotes de savia nueva, y se convierta en el Semanario de la importancia que para nuestra ciudad deseamos.

Ya ha llegado el momento de la mutación por nuestra parte, de las lides periodísticas, entregando nuestro Semanario a la Delegación Local de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.; con este número se termina la etapa de nuestro RENACER y hemos de aprovecharlo para agradecer a nues-

tro pueblo su atención y su ayuda. Cumplida nuestra misión, seguros de la continuidad de un periódico digno de nuestra ciudad, hacemos entrega de nuestro Semanario pequeño y modesto, pero con la satisfacción y el orgullo de haber llenado su finalidad al servicio de la justicia, de Dios y de nuestra Patria.

Deseamos fervientemente, que la continuación de este Semanario, con el título que crea conveniente darle la nueva Dirección, a la que galantemente sacrificamos la nuestra, sea un elemento de primera categoría en la vida de nuestra ciudad y un factor poderoso de su prestigio; no escatimaremos para que así sea, nuestro modesto pero decidido apoyo moral, ni un consejo leal a los jóvenes periodistas que van a emprender su tarea; nuestra condición de veteranos nacidos en el otro siglo, y curtidos en la lucha tenaz con la idiosincrasia de nuestro pueblo, a ello nos obligan y autorizan. Deberéis tener una voluntad férrea que venza vuestras propias vacilaciones, ante las críticas y las corrientes de antipatía que suelen traducirse en altas y bajas; y constancia, mucha constancia.

Agradecemos a las Autoridades Civiles, Militares y Eclesiásticas, las atenciones que nos han dispensado y las facilidades que nos dieron para el cumplimiento de nuestras tareas informativas, y a nuestro pueblo el favor de que nos hizo objeto, al par que reiteramos a todos el ofrecimiento de nuestros modestos servicios.

Pasamos a la reserva, renovando nuestros votos por la prosperidad del Semanario local; expresando nuestra esperanza en esta juventud que florece plena de entusiasmo y dinamismo, y reiterando una vez más nuestra Fe inquebrantable en los designios de Dios, por los altos destinos de nuestra Patria y nuestra sumisión a las órdenes del Caudillo.

¡VIVA FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

A propósito de un decreto

Chesterton, el gran escritor inglés, nos presentó hace pocos años a Santo Tomás de Aquino como la medicina y el antídoto de nuestra sociedad. Su argumento era que «cada generación es convertida por el santo que más la contradice». Según esto los hombres de hoy que han llegado a olvidar la razón y el sentido común han de ser convertidos por el teólogo racional, por el filósofo del sentido común. La corriente pesimista, nihilista, que arrastra las inteligencias contemporáneas ha de ser contenida por el dique optimista del tomismo. Un mundo envejecido y minado por la corrupción, en sus ansias de prolongar la existencia, ha de hallar en el Tomismo la fuente de la renovación y de la vida.

Francamente el mundo entra en un período de esperanzadora reconstrucción. Artistas, poetas y filósofos se vuelven a Tomás. Hastiados de fuegos artificiales —que eso han sido los sistemas filosóficos desde el Renacimiento— se vuelven al sol que alumbró días de gloria para la humanidad.

Hoy es nuestra Patria la que incorporada a esa corriente de reconstrucción, aún con las armas en la mano, puesta la mirada en el Imperio, decreta la vuelta de Santo Tomás a la Universidad española y al pensamiento español. Es un gesto genial. Porque si es cierto que la magnitud de nuestros siglos de oro descansa sobre la Universidad española, es cierto también que el espíritu de la Universidad española es el espíritu de Santo Tomás. Tenía que ser así. Aunque el Santo no llevase en sus venas sangre real aragonesa y aunque no hubiesen sido españoles sus mayores discípulos, por la atracción de las grandes ideas y de los grandes destinos, Santo Tomás y España habían de fundirse en la historia de la humanidad.

Un día nefasto se proscribió la Teología y Santo Tomás de la Universidad española. Habíamos de ser cultos y ultraprogresivos. Habíamos de seguir la corriente europea. Y vino la decadencia, el servilismo, el desmembramiento colonial, el desprestigio, la tragedia que vivimos.

De aquellos polvos... podríamos repetir con el refrán.

Gracias al gesto de nuestro Caudillo, encarnación de la hispanidad, Santo Tomás vuelve a entrar en la Universidad española, vuelve a augurarnos los días del Imperio.

FR. M. V. GELABERT O. P.



Sección de Propaganda de Acción Católica Militar

FIRMEZA

Queremos, como quisieron Aníbal y Napoleón traspasar los Alpes cubiertos de nieve. Nuestros Alpes son las montañas de respetos humanos que se presentan al joven cubiertas de debilidades. Queremos transpasarlos y vencerlos porque tenemos voluntad y nos sobra constancia.

Nuestro deber aunque parezca absurdo es, la revangelización de España. Despertar a esta juventud dorada que sólo sabe consumir, derrochar y alegrarse pero no aciertan a producir, a crear y a ennoblecer por el estudio y por el trabajo. España dispone de jóvenes capaces, y no es justo se permita que lo bueno se derrumbe.

Adelante, que la reacción comienza a percibirse en forma pujante. Acude a tus filas, sin consideración de los estúpidos y demoladores respetos humanos. Convéncete que el dar la cara por Cristo y su Iglesia proclamando virilmente su fe y su religión es propio de juventud briosa que se lanza con generosidad a cubrir los huecos que hasta ahora se han dejado. Y por esto combatiremos contra los partidarios del materialismo, de lo grosero y de las bajas pasiones. Acudiremos con urgencia a salvar de la asfixia en el ambiente malsano de la indiferencia. Somos luchadores de Cristo y como tales, en nuestros propósitos no queremos reconocer la importancia porque equivale a vencimiento, ni tampoco el pesimismo porque es esterilidad. Como Juventudes Católicas despreciamos el absurdo respeto humano y no tememos de ser motejados por los hombres, con palabras más o menos hirientes. Estamos acorazados contra todas las procacidades e insultos, y proseguiremos inalterables la labor redentora y formativa imitando la serena y firme actitud adoptada en el curso de los siglos por la Iglesia. Pisoteamos el maldito «que dirán» y nos lanzamos con valor y abnegación llevando la caridad y sacrificio por delante, serenos e inpávidos, a la conquista católica de nuestra España para entregarla al Caudillo y ofrecerla a Cristo Rey.

Para conseguirlo, es preciso que cese el predominio de arbitrariedades religiosas y las lacras del vicio y del error. Pedimos la verdad en las costumbres que es la austeridad auténtica. La Iglesia no ha de estorbar a nadie y la hipocresía tampoco no ha de abundar tanto.

JUVENTUDES CATÓLICAS: Oidnos. Si sois católicas de verdad. Uniros. Es necesario oír y unirse si queremos que se cumplan las palabras del Obispo de Tuy «La Juventud católica Española ha de ir e irá a la vanguardia de todas». Si

así lo quieres no dudes en convencerte que sólo con firmeza y con unión conseguiremos la revangelización de España. Trabajemos en nombre de la Iglesia y por orden del Papa. Decidete de una vez para siempre a eliminar los trabajos a medias. Basta ya de dudas. Acuérdate de que si eres católico, tienes un deber y has de cumplirlo.

A trabajar. A estudiar. A orar. Para que frente a los convencidos de conveniencia puedan presentarse decididos los jóvenes de fe. No olvides que en las horas difíciles y de prueba es donde se ven los caracteres y cuando se labran los grandes hombres. Es de absoluta necesidad, filtrar, purificar, convencer. Obra difícil, es verdad. Pero tempestades mayores han sido vencidas con la firmeza.

NO FALTES EL JUEVES A LAS 5'30 A OIR A TUS COMPAÑEROS EN EL LOCAL DE ACCIÓN CATÓLICA.

«Signo», solo cuesta 0'30 ptas. al mes.

«Signo» no es un periódico más, es el único portavoz de la Juventud de Acción Católica de España.

¿Teneis hijos en los frentes? ¿Teneis hermanos? Comprad «Signo» y vereis el comportamiento de cada uno de ellos.

La Agrupación Artística en Palma

Constituyó un nuevo y rotundo éxito para la Agrupación Artística local, la función llevada a cabo el pasado sábado en el Teatro Lírico de Palma, patrocinada por el Exmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia y a beneficio del Comedor de niños de Santa Catalina.

Concurrieron algunas Autoridades y un público muy numeroso que premió con justas ovaciones la labor admirable de los artistas.

Se puso en primer lugar la zarzuela «Molinos de Viento» que fué interpretada con sumo acierto. La Srta. Paquita Forteza y el Sr. Ramis cantaron magistralmente sus partes, escuchando repetidas ovaciones. Fausto Puerto, Sebastián Rosselló y la Srta. María Coll, mostraron una vez más su reconocida valía como artistas, con la perfecta interpretación de sus personajes.

Las señoritas *tenientes* y *lavanderas* y el grupo de *mozos* tuvieron que repetir el número de los zuecos, ante las insistentes y calurosas muestras de agrado tributadas por el público.

Y la magnífica actuación de los coros, les hizo acreedores a los mejores elogios, siendo especialmente celebrado el concertante del cuadro primero, en que se desbordó en aplausos el entusiasmo de la concurrencia.

La reposición de la celebradísima obra de Rubí, inagotable manantial de risas, «Ai Cuaquin que has vengut de prim...», comunicó al público la alegría de su comicidad, siempre lozana, y aquél la agradeció sonora y repetidamente reclamando, además, la presencia del autor en el palco escénico al final de la representación.

Los intérpretes Srtas, Girard, Fullana, y Pomar; y los señores Puerto, Ramis, Valls, Morey y Sansó estuvieron, como siempre, insuperables, siendo su labor altamente elogiada por la pasmosa naturalidad con que viven la obra en escena.

Los números musicales del maestro Servera fueron todos muy aplaudidos. Y los coros contribuyeron notablemente con sus intervenciones al éxito felicísimo de la *reprise*.

Toda la prensa de Palma ha dedicado fervidos elogios a dicha actuación de nuestra Agrupación Artística, que hoy goza ya de sólido prestigio en toda la Isla.

Falange Española Tradicionalista Y DE LAS J. O. N. S.

DEPORTES

Decíamos en el número anterior de este semanario que la digna actitud de los jugadores manacorenses con respecto a nuestra iniciativa de reanudar la vida deportiva en nuestra ciudad, constituía un poderosísimo aliciente para los camaradas integrantes de la Comisión encargada. Hoy, queremos tributar igual elogio a la afición, que ha acogido con entusiasmo formidable la aparición del nuevo F. C. Manacor.

Las listas de socios siguen engrosando y los ofrecimientos espontáneos de ayudas y colaboraciones valiosísimas, son cotidianos.

Queremos hacer público el rasgo de un joven aficionado llamado Sebastián Gelabert Salas, que poseyendo un balón en buen estado y enterado de que los jugadores carecían de él, por no haberse podido encontrar ninguno de momento ni en los comercios de Manacor ni en los de Palma, y no podían por tanto entrenarse debidamente, lo regaló al nuevo Club desinteresadamente y sin que se ejerciera sobre él coacción alguna. La Comisión acordó por unanimidad dirigirle una carta de agradecimiento y concederle un pase de favor al Campo de Deportes valedero para toda la temporada actual.

Como ya anunciamos, el próximo domingo día 13, en nuestro Campo de Deportes se enfrentarán en partido amistoso los equipos U. S. POBLENSE y F. C.

MANACOR. Este último estará formado más o menos por los siguientes elementos: Pocoví, Gomila P., Frau, Ferrer, Mesquida J., Mesquida A., Rosselló M., Gomila M., Monserrat y Rosselló G. No se sabe quien ocupará el puesto de portero.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Gloria al Ausente.

(Remitido por la Delegación Local P. y P.)

Crónica Local

FUNERALES.— El pasado martes se celebraron en la Iglesia Parroquial solemnes funerales en sufragio de las almas de los artilleros de esta ciudad, Jerónimo Adrover Adrover y Antonio Nadal Caldentey, que ofrendaron su vida por Dios y por la Patria en el frente de batalla.

Una concurrencia numerosísima acudió a ofrecer este último tributo a los nuevos mártires.

Presidieron el duelo el Jefe del Arma, Autoridades y familiares de los difuntos.

LA FIESTA DEL ESTUDIANTE.— El lunes último, día de Santo Tomás de Aquino, se celebró la fiesta del estudiante con una solemne Misa Mayor en la Iglesia del Convento de Padres Dominicos, a la que asistieron las Autoridades locales, profesores y alumnos de los centros de 1.ª y 2.ª enseñanza y un público muy numeroso.

Fue el celebrante el Rdo. Ecónomo señor Truyols y pronunció elocuente panegírico el orador sagrado Rdo. Sr. Garau.

DESPEDIDA.— Antes de marcharse para incorporarse a su destino nos visitó el soldado Juan Juan Binimelis encargándonos le despidiéramos de sus Camaradas, los Camisas azules de nuestra ciudad, al grito de Arriba España y Viva el Caudillo.

FARMACIA DE TURNO.— Mañana domingo, permanecerá abierta todo el día la Farmacia de D. Francisco Gil, calle Nueva.

Desde el lunes y resto de la semana, estará de guardia hasta las 11 de la noche la de la Sra. Vda. de Ginard, calle Bosch.

Congregación Mariana

La Congregación Mariana de esta ciudad, deseosa de contribuir a la ilustración religioso-moral de sus socios y familias de los mismos, ha organizado un ciclo de conferencias. En la noche del jueves, 10 del actual, el Rdo. P. Fr. Mateo Febrer O. P., dió la primera en el Salón

Parroquial, versando sobre el tema: «María y España». El numeroso y selecto público en repetidas ocasiones aplaudió los párrafos cálidos y castizos del elocuente conferenciante, el cual se manifestó maestro en el difícil género de conferencias.

La Congregación Mariana, al agradecer y felicitar efusivamente al conferenciante, tiene el alto honor de invitar a los amantes de institución tan provechosa, para la próxima conferencia, que dará, D. m., el Sr. D. Juan Bonnia, Abogado, cuyo tema es: «Nuestros deberes en la hora actual» en el Salón Parroquial el jueves, día 17 del presente, a las 8 y media de la noche.

CULTOS

IGLESIA PARROQUIAL

Domingo día 13, a las siete ejercicio de los Siete Domingos de S. José; a las ocho Misa y Comunión mensual de las Hijas de María; a las diez, cantada Tercia, Misa mayor y sermón por el Cuaresmero. Por la tarde, a las dos y media Vísperas y Completas; a las tres Catecismo y plática doctrinal; a las siete y cuarto Rosario, primer ejercicio de la Novena de S. José y sermón cuaresmal.

El Viernes, Sábado y Domingo por la noche se celebrará un solemne Triduo en honor de S. José, a intención de una piadosa familia, con exposición del Santísimo, como rogativa por la paz.

Viernes día 18, al anoecer se cantarán Completas, como preparación de la fiesta de S. José.

Sábado, día 19, solemne fiesta del Santo Patriarca. A las siete ejercicio del día 19; a las diez, después de Tercia, Misa mayor y panegírico por el Cuaresmero. Por la tarde Completas y Catecismo, y por la noche Rosario y sermón cuaresmal.

Inauguración de la Sección Adoradora Nocturna de Manacor

PROGRAMA

Sábado 19.—Las Secciones de Buñola, Lluchmayor, Felanitx, Binisalem, Sellsellas, Pollensa, Sóller e Inca, media hora antes de la señalada para tomar los coches que hayan de conducirlos a Manacor, teniendo en cuenta que la llegada a dicha ciudad, ha de ser antes de las ocho, se reunirán en sus respectivas capillas del Santísimo para rezar las preces para los viajes de fundación, dirigiéndose luego a Manacor, y se apearán junto a la plaza de la Estación en donde montarán las Banderas y esperarán la llegada del Consejo Superior Diocesano con la Sección de Palma para hacer juntas la entrada.

A las seis.—La Sección de Palma reunida en la Capilla del Santísimo de la Iglesia de San Felipe Neri, rezará iguales preces, tomando seguidamente los coches autocares al efecto preparados, y ocupando cada uno, tanto a la ida como a la vuelta, el mismo sitio.

En cada uno de los coches de todas las Secciones durante el trayecto, se rezará una parte del Santísimo Rosario.

A las siete y media.—La Sección de Manacor se reunirá en la Sala de Guardia y tomando la Bandera arrollada al asta, se dirigirá a la plaza de la Estación para recibir a sus hermanos.

A las ocho.—Llegada a Manacor de la Sección de Palma con el Consejo Superior Diocesano. Una vez llegados y después de montar la Bandera y ordenarse convenientemente todas las Secciones, precedidas por la de Manacor y siguiendo las de Inca, Sóller, Pollensa, Sanseellas, Binisalem, Felanitx, Lluchmayor, Buñola, y Palma se dirigirán a la Iglesia de los Dominicos, donde debe inaugurarse la nueva Sección.

Una vez en la Iglesia, las Banderas se situarán por mitad, a los lados del presbiterio adosadas a los muros. Únicamente estará en peana, al lado de la Epístola la Bandera de Honor, que lo será en este acto, la de la Sección de Palma, y junto a ella tendida en una mesa se colocará la de la nueva Sección.

Se rezará la estación al Santísimo y se cantará una Salve a La Virgen, retirándose después los adoradores que tendrán alrededor de una hora libre.

A las diez.— Empezará la Vigilia; y como no habrá junta de turno ni procesión para la salida de la Guardia, se colocará ésta en los bancos destinados al efecto, ocupando los primeros junto al presbiterio, los Consejos Diocesano y Directivo de Manacor. Las Autoridades, Comisiones y pueblo en los respectivos sitios que se les señale.

Los abanderados tomarán las Banderas colocándose en primera fila y se procederá a la imposición de distintivos a los nuevos Adoradores, Bendición y Jura de la Bandera como previene el Ritual, pronunciando la alocución el Rdo. D. Antonio Truyols, Cura Ecónomo de Manacor.

Terminadas las preces del Te-Deum, se hará la Exposición del Santísimo, Oraciones de la noche y Acto de Desagravio e inmediatamente el preste incoará el oficio del Santísimo, retirándose los adoradores después del himno.

El primer turno de vela ocupará los reclinatorios desde el instante de la Exposición del Santísimo, cuyo primer turno estará formado por todos los Presidentes de Sección y demás personas que oportunamente se dirán, y rezará el primer nocturno de maitines.

El segundo turno de vela lo cubrirán las Secciones de Inca y Manacor rezando el segundo y tercer nocturno.

Domingo 20.— A la una.— Laudes solemnes, cantadas por las Secciones de Palma, Binisalem, Lluchmayor y Felanitx.

A las dos.— Prima, tercia, sexta y nona por las Secciones de Buñola y Sanseellas.

A las tres.— Vísperas y completas por las Secciones de Pollensa y Sóller.

A las tres y media.— Rezo de una parte del Santísimo Rosario y Oraciones de la mañana.

A las cuatro.— Misa solemne, cantada por los Adoradores, con comunión general para sólo hombres. Las señoras comulgarán antes.

Después de la Misa, solemne procesión por el ámbito de la Iglesia, o por las calles vecinas, reserva de S. D. M. y retirada de la Guardia.

A las seis y media.— Salida de la Sección de Palma en autocars, para Palma.

Falange Española Tradicionalista de las JONS

Delegación Local de Asistencia a Frentes y Hospitales.

Relación de las personas que han contribuido con sus donativos en esta Delegación:

D.^a Juana Belli, una manta.

La Empresa del Teatro Principal, de esta ciudad ha contribuido con un donativo de 200 cajetillas de tabaco hebra comunes.

Esta Delegación en nombre de nuestros bravos soldados que luchan por nuestra querida España en el frente de batalla, agradece los expresados donativos.

Alcaldía de Manacor

El señor Teniente Coronel Jefe de este Sector, en oficio de 9 del actual comunica a esta Alcaldía lo siguiente: «Una vez cesada la epidemia de gripe que reinaba en esta Plaza, se procedió a la devolución de las camas y demás efectos requisados a sus respectivos dueños; de los cuales los que se expresan en la adjunta relación tuvieron a bien regalar al Hospital de esta Plaza los que se citan en la misma. Así como también otro señor que presta por todo el tiempo que dure la actual campaña los efectos que se relacionan.»

Lo que se hace público para general conocimiento del vecindario y satisfacción de los interesados a quienes esta Alcaldía en nombre de la Corporación Municipal y en el suyo propio, agradece su generoso desprendimiento a favor del Hospital de esta Ciudad.

Manacor 10 marzo 1938.-2.º Triunfal.

El Alcalde,
FRANCISCO RIERA

Relación que se cita: Sra. Vda. de Juan Segura: una cama, un colchón, dos sábanas, 2 mantas y un cabezal.

C'an Rompes, (Fonda), Una funda y dos sábanas.

D. Angel Escalera, dos sábanas, dos mantas y una funda.

D. Bartolomé Verger, dos sábanas y una funda.

D. Andrés Llabrés: un colchón, dos sábanas, dos mantas, una funda, y un cabezal.

Pbro. Vives: una funda y un cabezal.

Sr. Ecónomo: dos sábanas, una funda, una colcha, y un cabezal.

D. Bartolomé Marcó: un colchón, dos sábanas, una funda, un cabezal y una cama.

D.^a Juana Riera: dos sábanas y una funda.

D. Javier Alvarez-Ossorio: un colchón, dos sábanas, una colcha, una funda y un cabezal.

Don Fernando Fuster: una cama, un colchón, un cabezal, dos mantas, dos sábanas y una funda.

D.^a María Truyols, dos mantas.

D. Gaspar Forteza, (Hijos): una cama, un colchón, dos sábanas, una funda, dos mantas y un cabezal.

D. José Piña: dos sábanas, un cabezal, una funda.

D. Bartolomé Bonet, una cama, un colchón, dos sábanas, un cabezal, una funda y una colcha.

Total: 5 camas, 7 colchones, 24 sábanas, 12 mantas, 3 colchas, 12 fundas, y 10 cabezales.

(Nota: D. Bartolomé Bonet Mas, presta las prendas que tiene anotadas por el tiempo que dure el Movimiento.)

FRANCO ha dicho que todos los hombres tienen derecho al trabajo y a que este trabajo sea humano y remunerador.

Tip. Vda. B. Rosselló.—Manacor